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Abstract (en)
[origin: WO8700561A1] A sheath core fiber having an inner core (10) made from an oriented thermoplastic material, such as polyester, nylon,
acrylic, and olefin, and a sheath (18) made of a nonthermoplastic material, such as regenerated cellulose and protein. The fiber maintains the crease
and tear resistance of the core material, yet has the water sorptivity and dyeability of the sheath material. A method of manufacturing such a fiber is
also disclosed.

Abstract (fr)
Une fibre à noyau et à gaine comprend un noyau intérieur (10) composé d'un matériau thermoplastique orienté, tel que du polyester, du nylon,
de l'acrylique et de l'oléfine, et une gaine (18) composée d'un matériau non-thermoplastique, tel que de la cellulose et de la protéine régenérées.
Cette fibre conserve la résistance au pliage et au déchirement du matériau du noyau tout en ayant la capacité d'absorption d'eau et de colorant du
matériau de la gaine. L'invention concerne également un procédé de production de cette fibre.
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